

# 広報まちかど特派員報告書

11月1日号

回答者数（8名／9名）

※平均点は、小数点第2位以下を切捨てで計算しています。

表紙		平均点（4段階評価）		
学ぶことは、備えること		興味	デザイン	テーマ
御意見等	・小中高大学生は、学校で自助公助を学んでいますが、大人なってからは、学ぼうと意識している人だけが心掛けているだけのような気がします。子供たちの手本となるような大人たちの行動を見せられる大人に一人でも多くなるような表紙の写真だと思います。 ・給水体験の写真は抱えているより、給水を受けている写真の方が良かったと思いました。 ・子どもたちが防災について体験する様子が、分かりやすく表現されていると思います。写真の「〇〇体験」等の表示は、もう少し目立ったほうが理解しやすいと感じました。 ・いつもの表紙だと、シンプルさゆえに情報不足な部分があることもあるのですが、今回は下部に説明が記載されていたため、何の情報なのか？が分かりやすくて、良いと思いました。 ・6枚の学びの写真で出来ていますが、もう少し工夫したらもっと良くなると思います。	3.5	3.4	3.8
記事①	掲載頁	4～5	平均点（4段階評価）	
国民年金は、誰もが加入する制度です		見易さ	役立ち	充実度
御意見等	・若い人が年金を収めても老後に実際、年金いったいいくらもらえるのか？という話をよく聞きます。また、厚生年金に加入している夫を持つ配偶者は第3号被保険者で、国民年金保険料を納める必要がないのは、第2号被保険者で厚生年金保険料を納めている女性から見ると疑問を感じます。 ・年金全体の解説をしながらも、「第1号被保険者の加入もれが無いようにする」のがこの記事の目的だと思うのですが、それなら、もう少し、そこを強調してもよいかと感じました。 ・とても重要な内容なのですが、文字が多く、なかなか内容をのみこめませんでした。個別の条件や詳細説明など、どうしても文字が多くなるのは仕方がないのですが、「自分にはどの情報が必要なのか？」などがチャートなどでわかる図式になっていたら、もう少し読みやすくなるのかなと思いました。 ・ねんきんネットをもっと強調してもよいのではないかと思います。	2.9	3.0	3.0
記事②	掲載頁	6	平均点（4段階評価）	
いつまでも元気シニアでいるために しっかり食べて、 身体と頭を動かそう		見易さ	役立ち	充実度
御意見等	・申し込み期間が短いなと思いました。 ・2つのプログラムが紹介されて分かりやすいと思います。P14の「保健だより」への案内も良いと思いました。 ・題名や見出しが大きめの字で書かれていて、年配の方にも見やすそうでいいなと思いました。イラストがあることで、紙面全体の雰囲気が明るく、興味をもちやすいのではないか	3.4	3.5	3.1

# 広報まちかど特派員報告書

11月1日号

	とも思いました。 ・健康の記事としてとても良いと思います。		
記事③	掲載頁	15	平均点（4段階評価）
市長コラム 「共感」「信頼」「希望」No.136		見易さ	役立ち
		3.0	2.9
	充実度 3.1		
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> <li>・これまでに好評だったテーマなどの紹介があれば、より興味喚起されたと思います。</li> <li>・習志野市公式チャンネル(YouTube)を紹介する内容のため、二次元コードが掲載されているのが良いと思いました。</li> <li>・YouTube の公式チャンネルを市長自ら紹介されているのは良いと思います。出来るだけ市民に知ってもらう必要があるので、他にも色々な方法でこのチャンネルの存在を広げていく戦略をとってほしいと考えます。</li> </ul>		
その他1日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。			
記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。	平均点（4段階評価）		
パブリックコメント	(8頁)	見易さ	役立ち
		—	—
	充実度 —		
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> <li>・内容から固くなりやすそうな記事ですが、背景のイラストによって明るく、興味をもちやすい紙面になっていていいなと思いました。各(案)が「だれ」「なに」に関係するのかがなんとなく分かるといいなと思いました。教育にかかわる(案)の近くには子どものイラスト、産業にかかわる(案)の近くには産業をイメージするようなイラストなどが近くにあつたら、よりイメージが湧きやすくなるなと思いました。</li> </ul>		
記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。	平均点（4段階評価）		
市民ハンドブックを全戸配布します	(16頁)	見易さ	役立ち
		—	—
	充実度 —		
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> <li>・市民ハンドブック届きました。</li> </ul>		

(次頁から 15 日号)

# 広報まちかど特派員報告書

11月15日号

回答者数（8名／9名）

※平均点は、小数点第2位以下を切捨てで計算しています。

表紙		平均点（4段階評価）		
		興味	デザイン	テーマ
ウ～!サンバ!習志野きらっと 2025		3.4	3.6	3.5
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> <li>・黄色のテープで、上書きしているところがとても見やすくていいと思います。</li> <li>・自分の子どもたちの時のことを思い出しました。あのころは真夏でしたね。</li> <li>・明るくて良い写真だと思います。</li> <li>・子どもの踊っている姿が良いです。子どもがたくさんの参加のお祭りが将来明るくなります。</li> <li>・元気が出るような、素敵な表紙だと思います。</li> <li>・100点。</li> </ul>			
記事①		掲載頁	2～3	平均点（4段階評価）
決算の概要		見易さ	役立ち	充実度
		3.0	3.0	3.3
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> <li>・円グラフで分かりやすいです。</li> <li>・円グラフが、大きくて見やすい。支出と収入も見やすく天秤も分かりやすく見やすく、理解しやすいと感じました。</li> <li>・習志野市は健全財政という見方で良いのでしょうか？借り入れ金は負債という考え方とは違うのでしょうか？</li> <li>・監査のコメントで若干触れられているが、支出で何が増えているのかを長期見通しを含め詳しく知りたかったです。</li> <li>・難しい内容の記事ですが、収入(依存財源、自主財源)の色分けや、Q&amp;A方式の記載、天秤の図など、工夫してくださっているため、抵抗感なく全体を読み、理解することができた印象です。借金が増えているのはまずいな…と、市政に興味をもつききっかけにもなる記事になっているのではないかと感じました。また、支出のうち民生費が大きく占めており、子育て支援にもたくさんの資金を使っていただいているのだなと感じて、子育て中の母としてとてもありがとうございました。</li> <li>・分かりやすく出来ていると思います。</li> </ul>			
記事②		掲載頁	7	平均点（4段階評価）
11月30日は人生会議の日		見易さ	役立ち	充実度
		2.9	2.9	3.0
御意見等	<ul style="list-style-type: none"> <li>・11月30日がACPの日だと知らない、気付かない人が多い。このようなきっかけがないと話しあうこともないと思うので、良いリマインドだと思いました。</li> <li>・日頃感じているエンディグリストより、人生会議のほうが、自分だけでなく周りの人伝えておくことが大事だと感じ、実践し、伝えておくようにしたいと感じました。</li> <li>・どの程度の年齢層がターゲットなのか分からないし、話し合って言われてもという感じで</li> </ul>			

# 広報まちかど特派員報告書

11月15日号

す。 ・なにか具体的な第1歩が示されると良いと思いました。例えば考えるためのシートとか。 ・初めて知りました。イラストや図式のおかげで見やすく、分かりやすいと思います。ただ、こうした話を嫌がる高齢者の方も多いのではないかという印象があり、そういった場合に相談できる場所などがあるとしたら、一緒に記載してもらおうれしいなと、頑固な高齢者を父を持つ娘として思いました。 ・大事な事だと思いますが中々出来ません。 ・実際にお年寄りがいる家庭においてはとても重要なテーマであります。人生会議の日というのは知らなかつたです。終活との関係においても行政としてはこれからも積極的に周知に務めていきたいところかと思います。
---

記事③	掲載頁	8~9	平均点（4段階評価）		
フレイル予防で健康長寿!		見易さ	役立ち	充実度	3.1
			3.4	3.4	

御意見等	・簡単チェックが付いていて良いと思いました。 ・健康長寿を心掛けたいと思います。ご案内の65歳からの健康ガイドの冊子を図書館に行っても気が付かなかつたので、探して読んで参考にしたいと思います。このような案内は、とても良いと思います。 ・これは凄く役に立ちました。記事2と3は入れ替えた方が分かりやすかったのでは? ・左ページに自己診断、右ページに講座等の紹介があり、次のアクションを考えやすい記事だと思いました。 ・明らかに字が大きく配慮されており、背景が真っ白なのも、文字が読みやすくていいなと思いました。健康→フレイル→身体機能障害と三角形が小さくなっていく部分の絵も、笑顔で描かれているのが、「衰え」をマイナスイメージにしない配慮のように感じられていいなと思いました。1点、指輪つかテストの図の画像が粗いようなので、可能でしたら高解像度の画像にできたらいいと思います。 ・老齢化健康問題は若い人にも必ずやってくることで、幅広く啓蒙する意味でも積極的に取り上げてほしいと思います。
------	---

その他15日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。					
記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。		平均点（4段階評価）			
その他		見易さ	役立ち	充実度	—
		—	—	—	
御意見等	・11月は、高齢者向きの特集のように感じました。子どもたちのための特集月や、妊婦さんの特集月だったりはありますが、中学生高校生の特集月は、あまりないように感じました。				

(次頁から広報活動への御意見)

# 広報まちかど特派員報告書

## ～市の広報活動について～

テレビ広報「なるほど習志野」について	第1月曜日更新 第1・3週 月～日曜日 午後8時15分から放送(15分) ※火・木曜日は午後0時15分からも放送
【質問1】11月中に「なるほど習志野」を御覧になりましたか？	
A. 見た ⇒ 4名 B. 見なかつた ⇒ 4名	
【質問2】(質問1でAと答えた方)御覧になった方法は、次のうちどれですか？	
A. J:COM 船橋・習志野(11ch)の放送 ⇒ 2名 B. インターネット(YouTube)での動画配信 ⇒ 2名 C. 中央図書館でのDVD貸出し ⇒ 0名	
【質問3】(質問1でBと答えた方)御覧にならなかつた理由をおきかせください。	
A. つまらなさうだった・興味を惹かれなかつたため ⇒ 0名 B. 放送時間帯は仕事などで外出しているため ⇒ 4名 C. その他 ⇒ 0名	
【質問4】御意見等があればお書きください。	
・習志野高校特集、夫や周囲の人が卒業生なので嬉しいです。できれば、菅さんのような有名卒業生を紹介してくれたらなお良かったかなと思います。下水道工事も無事終了して良かったです。 ・市内のさまざまな場所についての紹介は、知らなかつたことを知る機会にもなり、市への愛着を育てることにつながるため、とても素敵な取り組みだと思っています。もう少し、市民の間で一般的になる(周知される)といいなと思いました。 ・市ホームページとともに広く知っていただく広報活動が重要だと思います。	
市ホームページについて	<URL> <a href="http://www.city.narashino.lg.jp/">http://www.city.narashino.lg.jp/</a>
【質問1】直近1カ月のうちに、市ホームページを御覧になりましたか？	
A. 見た ⇒ 6名 B. 見なかつた ⇒ 2名 C. 見られない ⇒ 0名 (理由: _____)	
【質問2】御意見等があればお書きください。	
市の広報活動全般について(自由記述)	
【質問1】御意見等があればお書きください。	
・広報習志野についてはやはり年齢の高い層を中心に読まれているのだと思います。ホームページ等々と絡めて若い方々にもより興味を持つてもらえるように工夫が必要かなと考えます。	